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      Аннотация

    
        
          Тема выпускной квалификационной работы: «Формирование структурно-фазового состояния в судостроительных сталях при прямом лазерном выращивании». Данная работа посвящена исследованию структурно-фазового состояния мартенситно-стареющих сталей, полученных методом прямого лазерного выращивания, в частности 06Х15Н4ДМ и разработки режима термообработки. Задачи работы включают в себя изучение исследований по термообработке мартенситно-стареющих; подбор режимов для термообработки; исследование структуры образцов после гомогенизационного отжига, старения и их механических свойств. По результатам проведенных исследований выбрать режим, позволяющий получать наилучшие механические характеристики. В результате проведен гомогенизационный отжиг образцов при температуре выдержки 1000, 1100 и 1200°С и времени выдержки 1, 2, 4 и 6 часов. Проведен подбор режима старения. Исследовано влияние температуры и времени выдержки на формирование и рост новых зерен, выделение и рост вторичных фаз, изменение микроструктуры. Изучены механические свойства образцов, такие как микротвердость, прочность и пластичность. В результате проведенной выпускной квалификационной работы рекомендован режим термической обработки, состоящий из гомогенизации (Т=1200°С, t=6ч), закалки (Т=1060°С, t=3ч) и последующего тройного отпуска (Т=620-625°С, t=5ч), в результате которого образуется мелкодисперсная структура отпущенного мартенсита, обеспечивающая удовлетворительные механические свойства.
        

        
          The theme of the final qualifying work: “Formation of the structural-phase state in shipbuilding steels during Direct Laser Deposition”. This work is devoted to the study of the structural-phase state of martensitic-aging steels obtained by direct laser cultivation, in particular 06Cr15Ni4CuMo and the development of a heat treatment regime. The tasks of the work include the study of studies on the heat treatment of maraging; the selection of modes for heat treatment; the study of the structure of samples after homogenization, tempering and their mechanical properties. Based on the results of the conducted research, choose the mode that allows to obtain the best mechanical characteristics. As a result, homogenization of samples was carried out at holding temperatures of 1000, 1100 and 1200 °C and an annealing time of 1, 2, 4 and 6 hours. The selection of the tempering mode was carried out. The influence of temperature and time on the development and growth of new grains, the formationand growth of secondary phases and the change in the microstructure are studied. The mechanical properties of the samples, such as micro-hardness, strength, and ductility, were studied.As a result of the final qualification work, the recommended mode is a heat treatment consisting of homogenization (T=1200°C, t=6h), quenching (T=1060°C, t=3h) and subsequent triple tempering (T=620-625°C, t=5h), which forms a finely dispersed structure of tempered martensite, providing satisfactory mechanical properties.
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